

## **Memoria del curso 2013**

por el Ilma. Sra.  
Dra. D<sup>a</sup>. Carmen Leal Cercós

EXCMO. SR. PRESIDENTE,  
EXCMOS. E ILMOS. SRES. ACADÉMICOS, SEÑORAS Y SEÑORES

Siguiendo las indicaciones de nuestro Excmo. Sr. Presidente, y de acuerdo con lo establecido en el Reglamento de Régimen Interior de nuestra Real Academia, nos corresponde como Secretaria, redactar la memoria que comprenda un resumen de las tareas en que se ha ocupado la Academia durante el año anterior, presentada previamente a la aprobación de la Junta de Gobierno, lo cual ha sido así cumplimentado. Deseo agradecer al Prof. Amando Peydró, Secretario General de esta Academia hasta hace unos días el haberme proporcionado una buena parte de este texto que les voy a leer.

El día 17 de Enero del pasado año de 2013, tuvo lugar la Sesión Inaugural del mismo y en ella, tras el discurso del Excmo. Sr. Presidente, Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch, se leyó la preceptiva Memoria, resumiendo las actividades del curso 2012. Seguidamente, el Académico de número, Ilmo. Sr. Dr. D. José Luís Moreno Frigols, dio lectura al discurso preceptivo que por turno de antigüedad le correspondía leer, titulado “Nuevos radiofármacos”, presentando la investigación y los grandes avances en este campo con el beneficio que para los pacientes conllevan.

### **Sesiones Necrológicas.**

Siempre es muy lamentable y nos llena de tristeza tener que recordar en estos momentos las sesiones necrológicas que en memoria de los académicos fallecidos, los acontecimientos más dolorosos ,hemos llevado a cabo.

El 31 de Enero de 2013, tuvo lugar la Sesión Necrológica en memoria del Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Adolfo Benajes Martínez, académico de número fallecido prematuramente el 4 de Septiembre de 2012. La laudatio en su recuerdo, fue pronunciada por la Ilma. Sra. Dra. Carmen Leal Cercós, en aquellas fechas, académica

de número y bibliotecaria de nuestra Institución, quien recordó al Profesor Benajes, primeramente como compañero de estudios y trabajo, pero particularmente como profesor, médico y académico, amén de su mutua amistad fraternal de largos años. Participaron así mismo en dicho acto, los Ilustrísimos Señores Doctores D. Benjamín Narbona Arnau, D. Rafael Carmena Rodríguez, D. Javier Chorro Gascó, D. Carlos Carbonell Canti y D. Juan Viña Ribes, así como también el Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Pascual Parrilla Paricio, académico de la Real Academia de Medicina de Murcia. Cerraron el acto, el Excmo. Sr. Presidente de nuestra Academia, Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch y el Magfco. y Excmo. Sr. Dr. D. Esteban Morcillo Sánchez, Rector de nuestra Universidad. Todos ellos tuvieron emocionados recuerdos para el compañero en la Universidad, en el Hospital Clínico y en la Academia, destacando no solo sus logros científicos, sino también por su quehacer clínico, particularmente en relación con la patología digestiva, su investigación y capacidad de liderazgo así como su hombría de bien.

El día 6 de Junio, se celebró la Sesión Necrológica en recuerdo del Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Benlloch Navarro, destacado miembro numerario de nuestra Corporación, fallecido el 21 de Enero de 2013. La laudatio estuvo a cargo del Académico Secretario Dr. Peydró Olaya, quien recordó que D. Rafael fue un activo miembro de nuestra corporación, que desempeñó tareas directivas de secretaría, durante el dilatado período, comprendido entre 1971 y 1998, habiendo sido el último “Secretario Perpetuo”, de nuestra Academia. Además, el Dr. Benlloch es el autor de las dos monografías de carácter histórico que nuestra Academia ha publicado, En 1990 “Memoria resumen de medio siglo de la vida de la Real Academia de la Comunidad Valenciana (de 1943 a 1990)” y en 2002, “Avatares históricos de la Real Academia de Medicina de la Comunidad Valenciana”, un detallado resumen de los datos históricos que se conocen de la vida de nuestra Corporación desde su fundación en 1831. Intervinieron también los Académicos Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Fernando Gomez-Ferrer Bayo y el Ilmo. Sr. Dr. D. Eduardo Solsona Narbón, quienes tuvieron un afectuoso recuerdo para la figura del Dr. Benlloch, destacando su generosidad y sus aportaciones a la Urología.

(En los Anales de la Academia, así como en la página web podrán ustedes conocer tanto sus excelentes currícula como todos los discursos pronunciados en las sesiones necrológicas)

El pasado día de Noviembre falleció el Excmo. Sr Prof. Dr. D. Vicente Dualde Pérez, Académico de número de nuestra RAMCV, cuya sesión necrológica está prevista para el próximo día 27 de Marzo del 2014. (También en los últimos días, el pasado 14 de Diciembre ha fallecido el Prof. Dr. D Federico Pallardó Salcedo Académico correspondiente de nuestra Corporación).Para ellos nuestro emocionado recuerdo.

## **Nombramientos de Académicos**

### **Ingreso de Académicos Numerarios**

El día 25 de Octubre ingresó como Académico de número del Dr. D. Eduardo Solsona Narbón, que pasó a ocupar el sillón nº 42 anteriormente ocupado por el Ilmo. Dr. D. Rafael Benlloch. Pronunció su preceptivo discurso, titulado: “Conservar la vejiga en el tratamiento de los pacientes con cáncer vesical músculo infiltrante ¿Es nadar a favor o contra corriente?, en el que puso de relieve, con gran rigor y criterios científicos, basados en su vasta experiencia las alternativas terapéuticas hoy vigentes en una patología de tanta gravedad y gran prevalencia. La contestación estuvo a cargo del Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Esteban Morcillo Sánchez, Académico de número de la RAMCV y Rector Magnífico de la Universidad Literaria de Valencia que puso de relieve los méritos científicos y clínicos del nuevo Académico así como la actualidad del tema de su discurso. Cerró el acto el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV, que felicitó al nuevo Académico e insistió en el valor clínico y pronóstico de las alternativas terapéuticas planteadas por el Dr. Solsona.

El 21 de Noviembre tuvo lugar el ingreso del Prof. Dr. D. José María Martín Moreno que pasa a ocupar el sillón nº 20, anteriormente ocupado por el Prof. Juan Esplugues Requena. Pronunció su preceptivo discurso de ingreso titulado “La pandemia de enfermedades crónicas no trasmisibles: retos de salud pública y nuevos paradigmas en el siglo XXI”, en el que analizó las Estrategias de la OMS y el plan global para el periodo 2013-2020, formulando a continuación los que él tituló como los diez "mitos falsos" y la proposición de nuevos paradigmas que se adecúen a los retos del siglo XXI ("enfermedades multifactoriales crónicas" por ejemplo). El discurso fue contestado por el Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch, Presidente de la RAMCV quien destacó los méritos académicos, científicos e investigadores del nuevo Académico con especial referencia a su proyección internacional; respecto a su discurso señaló la importancia de la Salud Pública en el problema de las enfermedades crónicas que abarcan un amplio espectro de la Patología. Cerró el acto el Prof. Esteban Morcillo, Rector de la Universidad que subrayó los méritos del Prof. Martín Moreno y el interés que su crítico análisis suscita.

### **Académicos electos**

Junta Extraordinaria celebrada el día 27 de Junio de 2013 fueron elegidos académicos electos:

Prof. Dra. D<sup>a</sup> Ana Lluch Hernández para el sillón de Oncología Médica.

Prof. Dr. D Manuel Moya Benavent para el sillón de Pediatría.

## Académicos de Honor

El día 7 de Mayo del pasado año tuvo lugar el nombramiento del Prof. Dr. D. Harold zur Hausen, como Académico de Honor de nuestra Institución. En dicho acto, el Dr. zur Hausen, Premio Nobel de Medicina, pronunció una brillante conferencia titulada “Search for infections causes of human cancers” (Investigaciones sobre las causas infecciosas de los canceres humanos).

El Prof. zur Hausen, es un destacado miembro universitario con una extensísima labor docente e investigadora. De 1983 hasta 2003, fue presidente y miembro de la junta de asesoramiento científico alemán del Centro de Investigaciones sobre el Cáncer (DKFZ), siendo también editor en jefe del International Journal of Cancer.

En su tareas investigadoras, particular atención han merecido las relacionadas con el origen viral de ciertos canceres. Así, en 1976 publicó la hipótesis de que el virus del papiloma humano juega un papel importante en la causa del cáncer de cuello uterino, hipótesis que confirmó con sus investigaciones, por lo cual recibió el Premio Nobel de Medicina en 2008. La presentación del Prof. Zur Hausen, fue realizada por el Prof. Dr. D. José María Martín Moreno, Académico numerario de la RAMCV, quien hizo un resumen de las dilatadas actividades investigadoras del Prof. Zur Hausen, destacando particularmente las que le han permitido establecer una directa relación con el origen viral de ciertos tipos de cáncer.

El día 13 de Junio de 2013, tuvo lugar el nombramiento del Prof. Dr. D. Juan José López-Ibor Aliño, como Académico de Honor de nuestra Academia, quien pronunció una conferencia titulada “Esquizofrenia y Modernismo”. El Profesor López-Ibor Aliño, es catedrático de la Universidad Complutense de Madrid, Jefe del Servicio de Psiquiatría del Hospital Clínico de Madrid y Académico de la Real Academia Nacional de Medicina; ha sido Presidente de la Asociación Mundial de Psiquiatría y el principal referente de la Psiquiatría española a nivel mundial durante muchos años, Su conferencia fue excelente y llena de nuevas sugerencias relacionadas con la psiquiatría actual. La presentación del Prof. López-Ibor Aliño, estuvo a cargo de la Ilma. Sra. Dra. D<sup>a</sup> Carmen Leal Cercós. El acto se celebró en el Salón de Actos de la RAMCV y fue cerrado con las palabras del Excmo. Sr Presidente Prof. Llombart, que recordó la raigambre valenciana de la familia López Ibor y los logros del nuevo Académico de Honor en el campo de la Psiquiatría. La clausura fue realizada por el Magfco. y Excmo. Sr Rector, que fuera compañero de Claustro del Prof. López-Ibor en la Universidad de Alcalá de Henares, con un cariñoso elogio.

El día 26 de Septiembre . tuvo lugar el nombramiento como Académico de Honor, del Prof. Dr. D. Manuel Cruz Hernández, catedrático emérito de Pediatría de la Universidad de Barcelona, académico de número de la Real Academia de Medicina, quien disertó sobre el tema “Ciliopatía y dismorfología. Repercusión en la patología de baja prevalencia”. El Prof. Cruz Hernández es un maestro reconocido por toda la

Pediatría española, para la que es un referente fundamental. La presentación del Prof. Cruz Hernández, estuvo a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Juan Brines Solanes que glosó los méritos y logros del mismo. El acto se celebró en el Salón de Actos de la RAMCV, siendo cerrado por el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV, Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch quien destacó el especial relieve del Prof. Cruz en la Historia de la Pediatría española.

### **Ingreso de Académicos Honoríficos**

El día 31 de Octubre recibió el nombramiento de Académico Honorífico, el Prof. Dr. D. José-María Mascaró Ballester, Catedrático Emérito de la Universidad de Barcelona. El Acto se realizó en el Salón de Actos de la RAMCV. La presentación estuvo a cargo del Ilmo. Sr. Dr. D. Carlos Guillén Barona, Académico de Número de la RAMCV y Tesorero de la misma. Recordó el Prof. Mascaró sus años de permanencia en nuestra Universidad y su alegría por verse aquí en estos momentos. Su conferencia versó sobre “Las Porfirias de ayer a hoy: su historia a través de la experiencia del Servicio de Dermatología de la Universidad de Barcelona”, pionero de la investigación en nuestro país y con una dilatada experiencia que le convierten en centro de referencia. A continuación el Presidente de la RAMCV Prof. Llombart felicitó al nuevo académico por su excelente trayectoria y su alegría por recuperarle para nuestra Comunidad.

El día 10 de Diciembre recibió el nombramiento de Académico Honorífica, la Prof. Dra. Trinidad Herrero Ezquerro, Catedrática de Anatomía de la Universidad Jaime I de Castellón. Su presentación fue realizada por el Ilmo. Sr. Dr. D. Justo Medrano Heredia, Académico de número y Vicepresidente de la RAMCV, que relató el periplo científico y académica de la Dra. Herrero y su último destino en la Universidad Jaume I de Castellón para soporte de esta nueva Facultad de Medicina La excelente conferencia de la Dra. Herrero, versó sobre: “Envejecimiento cerebral, inflamación y neurodegeneración”, centrándose sobre todo en la enfermedad de Parkinson, con una puesta al día de la investigación en esta patología, a la que ella ha contribuido de un modo sustancial. El acto tuvo lugar en los locales del Colegio Oficial de Médicos de Castellón y fue clausurado por el Excmo. Prof. Dr. D. Antonio LLombart.

### **Ingreso de Académicos Correspondientes**

El 14 de Febrero, ingresaron como académicos correspondientes los Profesores Doctores, D. Gerardo Stübing Martínez y D. Juan Bautista Peris Gisbert, la presentación estuvo a cargo del Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Agustín Llopis, académico numerario y tesorero de la RAMCV. La preceptiva conferencia del Prof. Stübing, versó sobre: “Fitoterapia aplicada” y la del Prof. Peris Gisbert, sobre: “Etnobotánica farmacológica veterinaria”.

El 19 de Febrero, ingresó como académico correspondiente el Prof. Dr. D. Juan Vicente Sánchez Andrés, catedrático de Fisiología de la Universidad Jaume I de Castellón, quien pronunció la conferencia titulada: “El renacimiento de la fisiología social”. Fue presentado por el Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. José Viña Ribes, académico numerario de la RAMCV.

El 28 de Febrero, ingresó como Académico Correspondiente, el Dr. D. Rafael Martínez-Costa Pérez, Jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Universitario y Politécnico La Fe, quien pronunció la conferencia sobre el tema: “La lepra y el ojo”. Fue presentado por el Ilmo. Sr. Dr. D. José Luís Menezo Rozalén, Académico de número de la RAMCV.

El 3 de Octubre, ingresó como académico correspondiente el Dr. D. Carlos Ferrer Albiach, Director del Instituto Oncológico del Consorcio Hospitalario de Castellón, quien pronunció la conferencia titulada “El trabajo cooperativo como motor de excelencia en Oncología”. Fue presentado por el Ilmo. Sr. Prof. Dr. D. Ignacio Petchen, Académico de Numero de nuestra Academia.

El día 16 de Octubre recibió el nombramiento de Académico Correspondiente, el Prof. Dr. D. Manuel Esteller Badosa, miembro del Instituto de Investigación Biomédica de Belvitche y Premio Jaime I 2013, quien pronunció la conferencia titulada: “Epigenética en la salud y en la enfermedad”. El Acto se realizó en el Salón de Conferencias del Instituto Valenciano de oncología, actuando en la presentación del Prof. Esteller, el Académico Numerario de la RAMCV, Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Luís Franco Vera.

El 17 de Octubre, presentado por el Prof. Dr. D. Rafael Carmena Rodríguez, Académico de Número de la RAMCV, ingreso como Académico Correspondiente, el Prof. Dr. D. Antonio Picó Alfonso, Profesor Titular del Departamento de Medicina Clínica de la Universidad Miguel Hernández, siendo el titulo de su conferencia: “Evolución y futuro de la Endocrinología”.

El 3 de Diciembre, ingresó como académico correspondiente el Dr. D. Antonio Salvador Sanz, quien pronunció la conferencia titulada “Angina de pecho estable: de la fisiopatología a la actitud terapéutica”. La presentación estuvo a cargo del Prof. Dr. D. Javier Chorro, Académico de Número de la RAMCV.

## **Actividades científicas**

### **21 de Enero**

Conferencia “Arte y Patología”, pronunciada por el Académico Correspondiente de la RAMCV, Dr. D. Alejandro Font de Mora Turón. Acto celebrado en el Salón de Actos del Ilustre Colegio de Médicos de la Provincia de Castellón.

## 4 y 5 de Febrero

Con motivo del Día Mundial del Cáncer, se llevaron a cabo diversos actos en colaboración de nuestra Academia con la Junta Provincial Asociada, de la Asociación Española Contra el Cáncer, en Valencia y con la Fundació Gent per Gent de la Comunitat Valenciana . Los citados actos fueron:

Conferencia: **“El cáncer hoy”**, pronunciada por el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV, Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch. Acto que tuvo lugar en el Salón de Actos de Bancaja.

Simposium sobre Cáncer, titulado: **“Gent per Gent rindiendo cuentas. Tres años de investigación en oncología”**, con la presentación de los trabajos seleccionados en dos bloques:

**1. Bloque de tumores sólidos**, moderado por los Dres. Carlos Camps y José Miguel Lainez.

“Identificación de perfiles de expresión en el adenocarcinoma ductal de páncreas. Implicaciones clínicas en relación con la supervivencia”. Dr. Luis Sabater.

“Mecanismos de resistencia e inhibidores de EGFR. Estudio epigenómico y de aceleración de proteínas en líneas celulares KRAS mutado y Salvaje, y su evacuación en pacientes con cáncer de colon”. Prof. Dr. D. Andrés Cervantes.

“Potencial actividad neoplásica de los cannabinoides en el cáncer de vejiga”. Prof. Dr. Julio Cortijo.

“Neuroblasto Val: investigación básica y trasnacional de la terapia del neuroblastoma de Alto Riesgo”. Dra. Victoria Castel.

“Caracterización del nicho de Células Madre TumORAles de GBM humano: análisis de la población de CMTs y posibles dianas terapéuticas”. Dr. Ángel Ayuso.

“Estudio clínico y funcional de la hiperexpresión, mutación y regulación epigenética -- WR1 en las neoplasias de estirpe mieloide”. Dra. Irene Luna.

**2. Bloque de cáncer de mama y ovario**, moderado por los Dres. José M<sup>a</sup> Verdugo y Carlos Ferrer.

“Caracterización de las células madres neoplásicas en el cáncer de endometrio. Implicaciones patogénicas, pronósticas y terapéuticas”. Dra. Irene Cervelló (Dr. Carlos Simón).

“Nanoconjugados de combinación para el tratamiento de tumores de mama metastáticos y/o quimiorresistentes”. Dra. M<sup>a</sup> Jesús Vicent.

“Modulación de los niveles VEGFR1 s/VEGF en cáncer de mama tratado con doxorubicina”. Prof.<sup>a</sup>. Dra. Ana Lluch.

“Contribución de los alelos de baja penetrancia a cáncer de mama y ovario en las familias de alto riesgo de la Comunidad Valenciana”. Dr. Pascual Bolufer (Dra. Eva Esteban).

### **12 de Marzo**

Presentación de los Anuarios de la Facultad de Medicina de la Universitat de Valencia 1946-1964 y la figura del Prof. Dr. D. Juan José Barcia Goyanes, a cargo del Prof. Dr. D. Francisco Vera Sempere, Académico Correspondiente de la RAMCV y Presidente de la Comisión de Cultura de la Facultad de Medicina.

### **14 de Marzo**

Simposium sobre “Acciones frente a la globalización de la Obesidad”, organizado por el Prof. Dr. D. Manuel Moya Benavent, Académico de la RAMCV y moderado por el Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch, Presidente de la RAMCV y el Dr. D. Antonio Arroyo, Presidente del Ilmo. Colegio de Médicos de Alicante. Actuaciones que tuvieron lugar en la Facultad de Medicina de la UMH de Alicante, con el siguiente programa:

“Enfoque clínico de los estados comórbidos de la obesidad”, Prof. Dr. D. Manuel Moya Benavent, catedrático de pediatría de la UMH.

“Bases fisiopatológicas del tratamiento de la obesidad”, Dr. D. Antonio Picó Alfonso, Jefe de Sección de Endocrinología del Hospital General Universitario de Alicante.

“Cirugía bariátrica”, Dr. D. Pablo Enrique Valens, Jefe Clínico del Servicio de Cirugía Digestiva del Hospital General Universitario de Alicante.

### **21 de Marzo**

Mesa Redonda sobre “Tratamiento del dolor”, actividad conjunta de la RAMCV y el Instituto Medico Valenciano, moderada por el Dr. D. Manuel Barberá Alacreu, Académico de número de la RAMCV y el Prof. Dr. D. Francisco Morales Olivas, Presidente del Instituto Medico Valenciano. El acto tuvo lugar en el Salón de Actos de la RAMCV, con el siguiente programa:

“Bases fisiopatológicas del dolor y su influencia en el tratamiento farmacológico del dolor”. Dr. D José Antonio de Andrés Ibáñez. Jefe del Servicio de Anestesia, Reanimación y Tratamiento del dolor, del Hospital General Universitario de Valencia.

“Bloqueos nerviosos y técnicas intervencionistas en el tratamiento del dolor”- Dr. D. Jorge J. Pallares Delgado de Molina, Jefe de la Unidad del Dolor del Hospital Universitario y Politécnico La Fe.

## 16 de Abril

Memorial del Prof. López Piñero. Acto celebrado en el Colegio de Médicos de Valencia, Salón López Piñero, con motivo de la presentación del libro “Historia de la medicina valenciana”. La presentación del texto estuvo a cargo del Prof. José Luis Peset. Interviniendo asimismo el Prof. Dr. D, Antonio Llombart Bosch. Presidente de la RAMCV, el Excmo. y Magfco. Sr. Rector de la Universitat de Valencia, Prof. Dr. D. Esteban Morcillo y la Presidente del Ilmo. Colegio de Médicos, Dra. D<sup>a</sup> Rosa Fuster.

## 28 de Mayo

“Jornada de actualización en Dermatología para Médicos de Familia de Atención Primaria”, organizada por la RAMCV con la colaboración de la Sociedad Valenciana de Medicina Familiar y Comunitaria. Sesión coordinada por los Ilmos. Sres. Académicos Numerarios Dr. D. Carlos Guillen Barona y Dr. D. Juan José Vilata Corell. Presidida y presentada por el Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch, Presidente de la RAMCV y clausurada por el Ilmo. Sr. D. Guillermo Ferrán Martínez, Director General de Asistencia Sanitaria de la Consellería de Sanitat. Lugar de celebración: Aula Magna de la Facultad de Medicina de Valencia.

Programa:

“**Infección por VPH: tratamiento y vacunación**”, Prof. Dr. D. Juan J. Vilata, Catedrático de Dermatología de la Facultad de Medicina y Académico de Número de la RAMCV.

“**Psoriasis**”, Dr. D. Antonio Martorell, dermatólogo adjunto del Hospital de Manises.

“**Urticaria**”, Dr. D. Manuel Velasco, dermatólogo adjunto del Hospital Arnau de Vilanova.

“**Melanoma**”, Dr. D. Eduardo Nagore, Jefe Clínico del Servicio de Dermatología del IVO.

“**Cancer cutáneo no melanoma**”, Dr. D. Onofre Sanmartín, Jefe Clínico del Servicio de Dermatología del IVO.

“**Queratosis actínica**”, Dr. D. Carlos Guillen Barona, Jefe de Servicio de Dermatología del IVO y Académico numerario de a RAMCV.

## 30 de Mayo

**Día Mundial del Tabaquismo.** Organizado por la Real Academia de Medicina de la Comunidad Valenciana, el Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Alicante, la Sociedad Médico-Quirúrgica de Alicante y la Junta Provincial de la Asociación Española Contra el Cáncer en Alicante. La Mesa Redonda fue presentada y moderada

por el Excmo. Presidente de la RAMCV, Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch, el Dr. D. Antonio Arroyo Guijarro, Presidente del Ilmo. Colegio de Médicos de Alicante y el Dr. D. Germán Alonso Maillo, Presidente de la Sociedad Medico-Quirúrgica de Alicante. Lugar: Colegio de Médicos de Alicante.

Se presentaron dos Ponencias:

“Prevención, adición y deshabituación al tabaquismo”, por el Sr. D. Javier Murcia Gil, psicólogo de la ARCC de Alicante.

“El programa IELCAP para el diagnóstico temprano del cáncer de pulmón en fumadores crónicos”, por el Dr. D. José Cervera Deval, académico electo de la RAMCV.

### **11 de Junio**

Reunión conjunta de la Real Academia de Medicina de la Comunitat Valenciana y el Instituto Valenciano del Corazón (INSVACOR). Moderada por el Excmo. Presidente de la RAMCV Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch y el Dr. D. Antonio Salvador Sanz, Presidente de INSVACOR- Lugar: Salón de Actos de la RAMCV, Facultad de Medicina de Valencia.

Ponencias:

“El ejercicio físico en la prevención de enfermedades cardiovasculares”, presentado por el Dr. D. Antonio Salvador Sanz. Jefe del Servicio de Cardiología del Hospital Universitario y Politécnico La Fe y Presidente de Insvacor.

“Efectos cardiosaludables de una alimentación sana”, presentado por el Prof. Dr. D. Javier Chorro Gascó, Académico de número de la RAMCV y Jefe del Servicio de Cirugía Cardiovascular del Hospital Universitario y Politécnico La Fe.

“Cirugía reparadora”, presentado por el Dr. D. José Anastasio Montero Argudo. Académico de número de la RAMCV y Jefe del Servicio de Cirugía Cardiovascular del Hospital Universitario y Politécnico “La Fe”.

### **18 de Junio**

Conferencias de los premiados de la RAMCV del año 2012

Presentados por el Ilmo. Sr. Dr. D. Carlos Guillen Barona, Académico de número y Vicesecretario de la RAMCV. Los trabajos premiados fueron:

I.- Premio de la RAMCV para: “Factores perinatales que influyen en la detección de otoemisiones en las primeras 48 horas de vida”, del Dr. D. José Miguel Seguí Canet.

II.- Premio Prof. Dr. D. Javier García-Conde Gómez, para: “Género y supervivencia en pacientes con insuficiencia cardiaca: interacciones con diabetes y etiología”, del Dr. D. Manuel Martínez Sellés.

Ambos premiados recibieron los diplomas y medallas acreditativos de Académicos Correspondientes de a RAMCV, cerrando el acto el Excmo. Sr. Presidente de la Corporación, Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch. Lugar: Salón de actos de la RAMCV, Facultad de Medicina, Valencia.

### **11 de Julio**

Memorial del Prof. Juan José Barcia Goyanes, con motivo del 10º Aniversario de su fallecimiento.

El acta tuvo lugar en el Salón de Actos de la RAMCV en la Facultad de Medicina de Valencia y en el mismo se presentaron las siguientes intervenciones:

“La obra poética del Prof. Juan José Barcia Goyanes” por el Ilmo. Sr. Dr. D. Carlos Barcia Mariño. Académico de número que además de glosar la actividad de Don Juan en el campo de la poesía, leyó unas palabras enviadas por su nieto, el Dr. Juan Antonio Barcia Albar, Jefe de Servicio de Neurología del Hospital Clínico San Carlos de Madrid.

“Juan José Barcia Goyanes, Catedrático de Anatomía 1929-1972”, por el Ilmo. Prof. Dr. D. Víctor Smith Agreda, Académico de número de la RAMCV y también Catedrático de Anatomía de la Facultad de Medicina de Valencia.

“Juan José Barcia Goyanes, Decano de la Facultad de Medicina 1945-1964”. Por el Ilmo. Sr. Decano de la Facultad de Medicina, Prof. Dr. Federico Pallardó Calatayud.

“Juan Jose Barcia Goyanes, Académico Numerario de la RAMCV, por el Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch.

“Juan José Barcia Goyanes, Rector Magnífico de la Universitat de Valencia, 1965-1971, por el Excmo. y Magfco. Sr. Rector de la Universitat de Valencia, y Académico de número de la RAMCV, Prof. Dr. D. Esteban Morcillo Sánchez.

### **19 de Septiembre**

Presentación del Diccionario de Términos Médicos de la Real Academia Nacional de Medicina.

El acto tuvo lugar en el Salón de Actos de la RAMCV, presentado por el Excmo. Sr. Presidente Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch, seguido de las intervenciones:

“La Real Academia Nacional de Medicina y el lenguaje médico” por el Presidente de la Real Academia de Medicina, Excmo. Sr. D. Joaquín Poch Broto.

“El Diccionario de Términos Médicos” por el Excmo. Sr. D. Luís García Sancho Martín. Académico numerario de la Real Academia Nacional de Medicina y Codirector Académico del Diccionario.

El Acto fue clausurado con las palabras del Ilmo Sr. Decano de la Facultad de Medicina, Prof. Dr. D. Federico Pallardó Calatayud.

## **24 de Septiembre**

### **El Sistema Sanitario frente al Cáncer**

Jornada de debate organizado por la RAMCV y la Fundación Bamberg, con la colaboración de Novartis. Lugar: Aula Magna de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valencia.

La Jornada fue presentada e inaugurada por el Excmo. Sr. Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch, Presidente de la RAMCV, D. Ignacio Prarodiguez-Santana, Presidente de la Fundación Banberg, D. Felipe Fernández, Director General de Novartis Oncology, el Dr. D. José Luís Poveda Andrés, Presidente de la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria y el Ilmo. Sr. Decano de la Facultad de Medicina, Prof. Federico Pallardó Calatayud.

Tras la introducción al Debate, se llevaron a cabo dos sesiones.

Primera sesión moderada por el Dr. D. Joaquín Montalar Salcedo, Jefe del Servicio de Oncología Médica del Hospital Universitario La Fé. Sesión que contó con las ponencias siguientes:

**“Plan oncológico de la Comunitat Valenciana”**, presentada por la Dra. D<sup>a</sup>. Dolores Salas Trejo, Directora General de Salud Pública.

**“Screening en Oncología, impacto en el Sistema Sanitario”**, por el Dr. D. Vicente Guillem Porta, Jefe del Departamento de Oncología del IVO.

**“Implicación de la Atención Primaria en el tratamiento oncológico”**, por el Dr. D. Carlos Camps Herrero, Jefe del Servicio de Oncología Médica del Hospital General Universitario de Valencia.

La segunda sesión fue moderada por el Dr. D. José Luís Poveda Andrés, Jefe del Servicio de Farmacia del Hospital Universitario La Fé y se presentaron las siguientes ponencias:

**“Investigación clínica: Marcadores de eficacia, SLP versus SG”**, presentada por el Dr. D. Antonio Llombart Cussac, Jefe del Servicio de Oncología Médica del Hospital Arnau de Vilanova.

**“Comisiones autonómicas de evaluación de fármacos”**, por el Dr. D Andrés Navarro Ruiz. Jefe del Servicio de Farmacia del Hospital Central de Elche.

**“Precio y costes de investigación de los fármacos oncogénicos”**, por el Dr. D. Salvador Peiró Moreno. Jefe del Área de investigación en servicios de salud del Centro Superior de Investigación de Salud Pública (CSISP-FISABIO).

**“Investigación y medicamentos innovadores”**, por el Dr. D. Emilio Esteve Sala, Director del departamento Técnico de Farmacoindustria.

**“Medidas para la sostenibilidad del Sistema Sanitario en la Comunidad Valenciana”**. Por el Dr. D. José Luís Trillo Mata, de la dirección General de Farmacia y Productos Sanitarios. Consellería de Sanitat de la Comunitat Valenciana.

El Acto Fue Clausurado por el Honorable Conseller de Sanitat de la Comunidad Valenciana, Excmo. Sr. D. Manuel Llombart Fuertes.

## **1 de Octubre**

### **150 Aniversario del nacimiento del Dr. D. Ramón Gómez Ferrer**

Sesión organizada conjuntamente por la Universidad de Valencia, la RAMCV y la Facultad de Medicina y Odontología, celebrada en el salón de actos de la RAMCV. La presentación fue llevada a cabo por el Excmo. Sr. Presidente de la RAMCV. Prof. Dr. D. Antonio Llombart Bosch y por el Ilmo. Sr. Decano de la Facultad de Medicina de Valencia. Intervinieron además, el Sr. D. Baltasar Torralba Rull, con la presentación del libro: “Ramón Gómez Ferrer. Cronología de una vida dedicada a la infancia”, el Dr. D. Javier Gómez-Ferrer Sapiña, con un discurso titulado “Gratitud y testimonio”, y el Dr. D. Amando Peydró Olaya, Secretario de la RAMCV, haciendo un recuerdo de “Ramón Gómez Ferrer. Académico de número de la Real Academia de Medicina de la Comunidad Valenciana”. El Acto fue clausurado por el Excmo. y Magfco. Sr. Rector de la Universitat de Valencia, Prof. Dr. D, Esteban Morcillo Sánchez.

### **El Memorial del Prof. Miguel Carmena Villarta**

Día 12 de Diciembre tuvo lugar en el Salón de Actos de la Real Academia de Medicina de la Comunitat Valenciana el Memorial del Prof. Carmena Villarta. El acto fue presidido por el Mgco y Excmo Sr Rector de la Universitat de Valencia, Dr Estebán Morcillo, el Honorable Conseller de Sanitat D. Manuel Llombart Fuertes y el Presidente de la RAMCV. Excmo Sr D Antonio Llombart Bosch.

La presentación del acto estuvo a cargo del Dr. presidente de la RAMCV, Prof. Antonio Llombart y a continuación se realizaron las siguientes intervenciones:

**“La fiebre reumática: discurso de ingreso del Académico de número electo Prof. Miguel Carmena Villarta”** por el Ilmo. Prof. Dr D. D Rafael Carmena Rodriguez, Académico de número de la RAMCV.

**“Recuerdos de mi maestro”** por el Prof. Dr. D. Juan Ascaso Gimilio, Catedrático de Medicina y Académico correspondiente de la RAMCV.

**“Mi profesor de Patología General”** por la Ilma Sra. D<sup>a</sup> Carmen Leal Cercós, Académica de número de la RAMCV.

El Honorable Conseller de Sanitat D. Manuel Llombart pronunció unas palabras de elogio al Prof Carmena y a la Medicina valenciana que el representó. Clausuró el Acto el Excmo. Sr. Rector de la Universitat y Académico de número de la RAMCV Dr. Estebán Morcillo quien sus años de alumno internodel Prof. Carmena, sus enseñanzas y su entrañable figura.

### **Premios**

Se han reunido los Tribunales para juzgar los trabajos presentados a Premio, con los siguientes resultados:

Premio de la RAMCV al Dr. D. Rafael Tabarés Seisedos por el trabajo titulado "Inverse and direct cancer comorbidity in people with Central Nervous System Disorders: a meta-analysis of cancer incidence in 577.013 participants of 50 observational studies"

Premio Fundación Prof. Dr D Javier García Conde al Dr. D. Antonio Hernández Mijares y cols. por el trabajo "Human Leukocyte/Endothelial cell interactions and mitochondrial dysfunction in Type 2 Diabetic patients and their association with silent Myocardial Ischemia".

Premio Pérez-Mateo al Dr. Felix Lluís y cols. por el trabajo "Vía rápida en Trasplante hepático. Resultados iniciales de un programa de nueva implantación".

En una Sesión a celebrar en este semestre se hará entrega de los Premios y del nombramiento e Académicos correspondientes a los primeros firmantes.

### **Conferencias de Académicos de número:**

Se ha iniciado la programación, con una periodicidad mensual, de una serie de conferencias impartidas por los Académicos de número sobre temas de actualidad en sus respectivas especialidades. Han tenido lugar ya las siguientes, de las que se les remitió información.

25 Abril.

“**Braquiterapia en imágenes**”, impartida por el Ilmo Sr Dr. D. Ignacio Petschen Vardaguer, Académico de número de la RAMCV.

28 de Mayo

“**Hospitales modernos y efectos adversos**”, impartida por el Ilmo. Sr. Prof. Justo Medrano Heredia, Vicepresidente de la RAMCV.

25 de Junio

“**Las Varices: desde el enfoque estético hasta la hipertensión venosa**”, impartida por el Ilmo. Dr D. Carlos Carbonell Cantí, Académico de número de la RAMCV.

Juntas Generales: A lo largo del año 2013 han tenido lugar tres Juntas Generales Ordinarias y tres Extraordinarias.

### **17 de Enero**

Junta General Extraordinaria para Aprobación de presupuesto.

Junta General Ordinaria: Informes de Presidente, Secretario General, Vicepresidente, Tesorero, Bibliotecaria y Vicesecretario.

### **27 de Junio**

Junta Extraordinaria: Elección de Académicos de número para cubrir los sillones vacantes.

Junta General Ordinaria. Presentación Anales 2012,

### **19 de Diciembre.**

Junta General Extraordinaria: Elección Presidencia de la Real Academia para los próximos años 2014-2017.

Junta General Ordinaria

Además se han celebrado Juntas Académicos en Alicante del día 30 de Mayo de 2013 a las 16,30 horas y en Castellón el día 3 de Octubre a las 17 horas.

En Alicante, con asistencia de varios académicos correspondientes y de académicos de número, además de la Junta de Gobierno y tras la bienvenida del Sr. Presidente Prof. Antonio Llombart, se da lectura al Acta de la sesión anterior del 14-6-2012; el Sr Secretario general Prof. Amando Peydró informa sobre las actividades realizadas hasta la fecha ya que las del 2º semestre de 2012 están reflejadas en el texto de la Sesión inaugural.

El Sr Presidente comenta la evolución de la Academia y su relación con las Instituciones, haciéndola más dinámica y abierta a la sociedad, lo que ha tenido una respuesta positiva. Recuerda la escasa asistencia de Académicos a las actividades, sobre todo porque no sólo es importante tener el título. Hay muchos nuevos académicos correspondientes, se han firmado convenios con Universidades , Colegios y Sociedades profesionales. .

Anima a los presentes a formar parte activa de la Academia y recuerda que la propuesta de Académicos correspondientes la hace un Académico de número y ha de ser aprobada por la Junta General; no hay limitación de número y la incorporación es más sencilla; presenta el calendario de futuras actividades para el 2º semestre de 2013.

Informa el Sr Vicepresidente Prof. Justo Medrano sobre las Actividades realizadas en Alicante.

La Bibliotecaria, Prof. Leal informa sobre los Anales 2012 disponibles próximamente y reparte los libros de la Sesión inaugural 2012 y Anales del 2011 para los que no asistieron.

Se comentan diversos temas sobre las relaciones con la Universidad y se formulan propuestas de nuevas actividades (Dres. Tuells y Aranaz). El Presidente del Ilustre Colegio Oficial de Médicos también participó en la Reunión solicitando la presencia de la Academia en temas sanitarios.

Tras finalizar la Reunión se lleva a cabo la firma del Convenio entre la RAMCV y la Sociedad Médico-Quirúrgica de Alicante, que suscriben ambos presidentes.

Reunion Castellón. No se pudo realizar el día 3 de Octubre al no haber quorum por falta de asistencia de Académicos de aquella provincia.

Finalmente deseo recordarles que los textos completos de los discursos, actividades científicas, memoriales y conferencias aparecerán en los Anales del 2013 de los que esperamos disponer en los próximos meses, gracias a la colaboración de todos los autores.

Sr. Presidente, Sres. Académicos concluimos aquí el resumen de las actividades desarrolladas por la Real Academia de Medicina y Ciencias Afines de la Comunidad Valenciana a lo largo del curso 2013, de lo cual como Secretaria de la Institución doy fe.